

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLESIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt-quatre pages et publiée le 15 de chaque mois
à Saint-Boniface, Manitoba

Abonnement : Canada et Etats-Unis, \$1.00 par an. — Etranger, 7 francs.

VOL. XXX

JUILLET 1931

No 7

SOMMAIRE:—Le XV^{ème} centenaire du Concile d'Ephèse — Pie XI et le cardinal Rouleau — S. Em. le cardinal Rouleau: éloge par Mgr Pâquet — Sainte Philomène — La mémoire de la Vénérable Mère d'Youville — Les Clercs de Saint-Viateur: centenaire — Ordination de douze Oblats à Lebrét — Feu de R. P. Alphonse Lemieux, C. SS. R. — Les Soeurs Grises de Nicolet à Chesterfield — Le journal ruthène "Western News" — La communion des petits enfants — Le rôle du prêtre dans l'éclosion de la vocation sacerdotale — Pour la béatification de Mgr de Mazenod — Ding! Dang! Dong! — R. I. P.

LE XV^{ème} CENTENAIRE DU CONCILE D'EPHESE

A Notre cher Fils Louis, du titre de Saint-Georges in Velabro, cardinal-prêtre de la Sainte Eglise Romaine, Sincero, secrétaire de la Sacrée Congrégation pour l'Eglise Orientale.

Pie XI, Pape

Notre très cher Fils,

Salut et Bénédiction apostolique.

Nul n'ignore que le Concile d'Ephèse fut, après celui de Nicée, le plus célèbre des Conciles oecuméniques: le premier affirma et sanctionna solennellement contre Arius la divinité de Jésus-Christ; le second, contre Nestorius, le dogme de l'union hypostatique et la maternité divine de Marie.

De même qu'elle a commémoré il y a cinq ans le Concile de Nicée, l'Eglise a de même le désir absolu de célébrer bientôt dignement et de la manière la plus opportune le quinzième anniversaire du Concile d'Ephèse.

Les anciens historiographes rapportent que Notre prédécesseur de pieuse mémoire, Célestin I^{er}, ne se borna pas à choisir comme Vicaire, dans cette cause contre l'hérésie nestorienne, Cyrille, l'invincible patriarche d'Alexandrie; il envoya aussi en 431, en qualité de Légats au Concile qui devait se tenir à Ephèse avec le concours de l'empereur Théodose II, les évêques Arcadius et Projectus et avec eux le prêtre Philippe, leur donnant les instructions suivantes: "L'autorité du Siège apostolique devra être sauvegardée, Nous l'ordonnons... Si l'on en vient à des discus-